## Martes 29 de mayo 2012

El Financiero Tipo de cambio, muy subvaluado: Carstens (Reuters) El nivel en el que se encuentra actualmente el tipo de cambio está muy subvaluado y no corresponde a los fundamentos de la economía mexicana, afirmó Agustín Carstens. En una entrevista durante el Foro de Reuters sobre Inversión en América Latina, el gobernador del Banco de México dijo que "si tomamos en cuenta la fortaleza relativa de la economía mexicana respecto a la de Estados Unidos y otros países, eso debería reflejarse en un tipo de cambio más fuerte". De acuerdo con el funcionario, el peso debería fortalecerse en la medida en que los temores sobre la posibilidad de un evento catastrófico en Europa se disipen, y su reciente depreciación no genere presiones inflacionarias.P.C. tipo de cambio, peso, inversión, América Latina Tensión máxima en España: riesgo país supera los 500 puntos base Clara Zepeda Hurtado España golpeó aver a los mercados financieros en Europa, ante los crecientes temores sobre la salud de su sistema bancario. Ante la incertidumbre sobre si va a lograr hacerle frente a la "inmensa" labor de recapitalizar su banca sin recibir ayuda externa, la nación ibérica sufrió ayer una tensión máxima, debido a que su riesgo país se disparó arriba de 500 puntos base. Los reflectores financieros se dirigieron hacia España, luego de que las encuestas electorales para el 17 de junio en Grecia favorecen al bloque conservador, cuya premisa es mantener el actual programa de medidas de austeridad, con lo que el país heleno habría de permanecer dentro de la eurozona y evitar que su salida provoque grandes costos a la economía mundial. P.C. España, riesgo país Tasas de interés, importante decisión para la economía mundial Francisco Laguardia Ahued / NSC Asesores La crisis europea ha sido el factor detonante que ha conducido a una mayor incertidumbre y volatilidad en los mercados en las últimas semanas. Grecia y su permanencia en la zona euro, la preocupación sobre el endeudamiento y los déficit de los miembros de la Unión Europea, así como la reestructuración de balances de las instituciones financieras. entre otros temas, han sido los factores más relevantes últimamente. Ahora bien, me gustaría enfocarme en un tema que, a mi gusto, aún no ha sido solucionado y aparentemente está lejos de ser resuelto. Sí, el mundo se ha enfocado más en el tema europeo, pero pienso que el tema del que a continuación platicaré dará mucho de qué hablar en los próximos años. P.C. tasas de interés, economía mundial, crisis Pemex no deberá importar petróleo: PEP Olga Ojeda L. / Lizbeth Pasillas Petróleos Mexicanos no deberá importar petróleo ni temporalmente al menos en los siguientes 15 años, indicó Gustavo Hernández, subdirector de planeación de Pemex Exploración y Producción (PEP), filial de la paraestatal. El funcionario desestimó las proyecciones que hicieron en días pasados analistas en Estados Unidos -en el marco de la XXI Conferencia de Energía del Instituto de las Américas-, en el sentido de que México podría tener que traer petróleo en función de que la oferta interna crecerá, no así la producción, por lo que se requerirían cambios a la paraestatal que implicaran más inversiones. Sólo así, dijeron, podría aumentar la producción en el país. Advirtieron un horizonte de cinco años para que México importara temporalmente petróleo crudo. P.C. PEMEX, producción, sector energético Preocupa a industrias riesgo de escasez de gas natural (Gabriela Chávez / Finsat) GUADALAJARA, Jal., 28 de mayo.- El riesgo de escasez de gas natural continúa siendo un problema latente para la industria, advirtió el dirigente del sector industrial de Jalisco, Manuel Herrera Vega. No obstante que a mediados del mes de abril Pemex justificó la reducción en la entrega del energético en esta zona -tras haber emitido una alerta por el exceso de demanda del combustible-, los industriales rechazaron ser responsables de la escasez y reiteraron su llamado a modificar la política energética. Con base en un análisis realizado por la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin) y el Consejo de Cámaras Industriales de Jalisco (CCIJ), los productores cuestionaron la aplicación de las "alertas críticas" en el Sistema Nacional de Gasoductos (SNG). P.C. sector energético, gas natural, sector industrial Estancado, el salario de profesionistas Zenyazen Flores Después de la crisis de 2009 son más los profesionistas que han conseguido un empleo; sin embargo han tenido que aceptar salarios que se han estancado. Al cuarto trimestre de 2011 el número total de profesionistas ocupados en el país ascendió a 6.4 millones de personas, es decir 8.5 por ciento más respecto a igual periodo de 2009, cuando había 5.9 millones, indican datos de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS) con base en la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE). P.C. STPS, ENOE, empleo, salarios, profesionistas Pierde dinamismo la generación de empleos en manufactura (Eduardo Jardón) La generación de empleos en el sector manufacturero en México continuó desacelerándose en marzo. El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) informó que el personal ocupado en este tipo de establecimientos aumentó 1.9 por ciento anual durante el mes, por debajo de los registros de enero y febrero. Sin embargo acumuló poco más de dos años en expansión, por lo que el número de trabajadores alcanzó los tres millones 206 mil en los establecimientos consideradas en la Encuesta Mensual de la Industria Manufacturera (EMIM). Esa cifra fue la más elevada desde octubre de 2008, y además resultó que en el primer trimestre de 2012 en estas empresas se incorporaron poco más de 47 mil nuevos trabajadores P.C. industria manufacturera, empleo Riesgo de migración masiva de campesinos en Chihuahua Luis Carlos Cano / Finsat CIUDAD JUÁREZ, Chih., 28 de mayo. - Persiste el riesgo de que la intensa sequía que se registra en los municipios rurales del estado provoque una migración masiva de campesinos hacia las zonas urbanas como Juárez o Chihuahua, advirtió el gobernador César Horacio Duarte Jáquez. Consideró que este riesgo estará latente si no llegan a tiempo los apoyos para afrontar el fenómeno y llevar agua y alimentos a los municipios donde ya se perdieron cosechas o no hubo la humedad necesaria para sembrar. "Tenemos mucho tiempo planteando al gobierno federal que las necesidades son muy agudas. Por eso adquirimos pipas, para incorporar fuentes alternas de suministro a la red hidráulica." Aseguró que su gobierno no dejará solo a ningún municipio en esta situación de crisis de agua. Según el Consejo Nacional de Población (Conapo), los municipios de Chihuahua, especialmente los más pobres, se encuentran entre los de más baja emigración de todo el país. El estudio " Índice de intensidad migratoria México-Estados Unidos 2010", que además mide la pérdida de población, establece que 13 municipios de la entidad tienen índices muy bajos de expulsión de habitantes. P.C. migración, campesinos, crisis, aqua, sequía, Chihuahua Las inversiones chinas en México aún son muy bajas Ivette Saldaña Pese a que China se convirtió en el tercer inversionista a nivel global, sus inversiones hacia México son muy bajas, pues sólo nos llega uno de cada diez de los proyectos que se concretan en Latinoamérica. Expertos del Centro de Investigación y Docencia Económica

(CIDE), de la Universidad de las Américas Puebla, de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) y de la Universidad Autónoma de Madrid coincidieron en que las inversiones chinas en nuestro país son pocas, principalmente por problemáticas que dificultan la llegada de capital o políticas que no hacen atractivo al país. P.C. China, inversión Brasil aplicará máximo arancel a importaciones extra Mercosur (AFP) BRASILIA, 28 de mayo.- Brasil aplicará el máximo arancel permitido por la Organización Mundial de Comercio (OMC) a una lista de hasta cien productos importados fuera del Mercosur, en una nueva medida que busca proteger su golpeada industria ante la crisis internacional, según un decreto publicado este lunes. El gobierno incorporó una resolución del Mercosur de diciembre de 2011, que autoriza a los cuatro miembros (Argentina, Brasil, Paraguay y Uruguay) elevar hasta por 24 meses el arancel externo común a un máximo de hasta cien productos por país. El Mercosur adoptó entonces esa decisión como una forma de mitigar los "desequilibrios comerciales derivados de la coyuntura económica internacional". Según la OMC, el arancel de los productos industrializados podrá ser elevado hasta 35 por ciento, y el de los de origen agrícola hasta 55 por ciento, dijo el Ministerio de Desarrollo, Industria y Comercio Exterior. P.C. Brasil, MERCOSUR, aranceles, sector industrial, economía mundial Reforma Atribuye BMV volatilidad a retraso en UE Por Jessika Becerra Cd. de México México (29 mayo 2012).-La volatilidad de las últimas semanas en los mercados financieros mexicanos es resultado del tiempo que han tardado en Europa para resolver la crisis de ese continente, sostuvo Luis Téllez, presidente de la Bolsa Mexicana de Valores. Al participar en un panel sobre la crisis europea, organizado por el CFA Institute, señaló que la Comisión Europea lleva tres años discutiendo la decisión para resolver la crisis, lo cual genera incertidumbre porque son 17 países los que están ligados al euro. "No veo peligro que se colapse el sistema financiero en Europa... Sin embargo, el problema son los tiempos, que tardan y generan volatilidad", opinó Téllez. P.C. BMV, Unión Europea, sistema financiero, crisis Ronda euro nivel mínimo en 2 años Por Reuters Londres Inglaterra (29 mayo 2012).- El euro caía contra el dólar este martes y se acercaba a sus mínimos de dos años, ya que inversionistas y especuladores salieron a vender la moneda comunitaria ante el persistente nerviosismo por la escalada de los costos de financiamiento de España y el debilitamiento de su sector bancario. Analistas y operadores dijeron que el euro podría depreciarse y tocar nuevos pisos en el corto plazo, dada la extensión de las preocupaciones que rodean a la crisis de deuda de la zona y el riesgo de contagio. Las preocupaciones por el costo de apuntalar al sistema financiero español mantenían elevados los rendimientos de la deuda hispana, mientras que la brecha entre ellos y los del bono alemán a 10 años de referencia se acercaba a sus máximos en la historia del euro, mientras crecía el riesgo de que España pueda verse forzada a pedir un rescate internacional. El euro cotizaba en 1.2530 dólares, alejado de un máximo del día de 1.2575, ya que la demanda de corporaciones y de instituciones de Oriente Medio se esfumó. P.C. tipo de cambio, euro Falta a países mano de obra calificada Por Reuters (Otra) Estados Unidos (29 mayo 2012).- Estados Unidos y otras grandes economías del mundo no pueden encontrar suficientes trabajadores calificados, ingenieros y otros empleos muy demandados, de acuerdo con un estudio anual sobre la escasez de talentos. El estudio, realizado por el gigante de servicios de colocación de personal ManpowerGroup, mostró que 34 por ciento de los empleadores consultados a lo largo del mundo reportaron problemas para llenar vacantes por no encontrar a la persona indicada. El porcentaje se mantiene estable respecto de 2011, pero ha subido frente a los tres años anteriores. Sin embargo, la mayoría de los empleadores - 56 por ciento- dice que estas vacantes sin llenar tendrían poco o ningún impacto en los clientes e inversionistas, aunque este porcentaje aumentó frente a 36 por ciento que dijo eso hace un año. P.C. empleo, trabajo calificado, economía mundial Analizan empresas europeas dejar China Por Notimex y AFP Beijing China (29 mayo 2012).- El 63 por ciento de las empresas europeas está preocupado por el aumento de los costos laborales en China y 22 por ciento estudia reorientar sus inversiones hacia otros mercados emergentes. Un estudio de la Cámara de Comercio Europea en China, elaborado con la participación de 557 empresas, añade que 52 por ciento de las compañías planea expandirse hacia el oeste del país, donde los salarios son más bajos y la competencia menor. Buena parte de la inversión extranjera en China se concentra en el este, sobre todo en la costa, donde se erige el núcleo industrial exportador de la segunda economía del planeta. "China se convierte en un mercado estratégico cada vez más importante para las empresas europeas, pero una proporción significativa podría reorientar sus inversiones y abandonar China, cada vez más onerosa, hacia otros países", refiere el estudio. P.C. China, Europa, sector empresarial, inversión Genera impacto industria de autos china Por Ulises Díaz Cd. de México México (29 mayo 2012).- Los bajos precios de las autopartes chinas, que pueden ser entre 30 y 50 por ciento más baratos que los fabricados en otros lugares, están abaratando la cadena de producción de automóviles mundiales, coinciden expertos. En un estudio realizado por la Facultad de Contaduría de la UNAM, entre 56 refaccionarias del DF, se encontró que mientras en 2009 no había penetración considerable de piezas de recambio de origen chino, en 2011, el 64 por ciento de los encuestados señalaron que los clientes preferían estos productos. "En 2009 empezaron a entrar marcas y modelos nuevos pero las autopartes chinas no habían logrado penetrar por mala calidad y en 2011 con la oportunidad de bajar costos estas nuevas marcas y líneas tienen acceso dado que mejora la percepción de la calidad y se mantiene el precio", explicó Liliana Cuadros, una de las realizadoras de esta investigación. Los productos chinos pueden ser considerablemente más baratos, si bien en el precio hay un gran margen de variación en función de la calidad de la producción. P.C. industria automotriz, China Amenaza mercados incertidumbre de España Por AFP Madrid España (29 mayo 2012).- España está de nuevo en el centro de mira de los mercados, que siguen dudando de su capacidad para asumir sola sus compromisos financieros, especialmente ahora que tiene que acudir en ayuda de bancos y comunidades autónomas en plena recesión. Los inversionistas no dan ni un día de respiro al país, que ve cómo se acumulan las malas noticias económicas. Este martes, el Banco de España anunció que la economía, que entró en recesión en el primer trimestre de este año con un retroceso de 0.3 por ciento del PIB, seguirá cayendo en el segundo, confirmando una tendencia avanzada por el gobierno. A esto se sumaron los datos provisionales de venta al por menor en el mes de abril en España, que cayeron un 9.8 por ciento, su mayor bajada mensual desde 2003, lo que confirma la debilidad de la economía. P.C. España, sistema financiero El Universal España vive un "lunes negro"Redacción | El UniversalMADRID.— El presidente del gobierno español, Mariano Rajoy, intentó salvar

a España de un nuevo &ldguo; lunes negro&rdguo; en los mercados, pero no lo consiguió; pese a asegurar que el sistema financiero del país no será rescatado por la Unión Europea (UE), la prima de riesgo cerró por primera vez por encima de los 500 puntos, una zona considerada crítica por los analistas. Con el llamado riesgo país disparado desde el arranque de la jornada, Rajoy compareció en una inusual rueda de prensa en la sede del Partido Popular (PP) en Madrid para decir que " no va a haber ningún rescate de la banca española" y negar que el repunte de la prima de riesgo responda al rescate de Bankia, la cuarta entidad financiera del país, que va a ser apuntalada por el Estado. P.C. España, sistema financiero A pensiones de estados se les agotan recursosJosé Manuel Arteaga | El UniversalEl sistema de pensiones en las entidades federativas puede volverse una bomba de tiempo para muchos gobiernos. Fitch Ratings plantea que hay gobiernos que en poco tiempo tendrán déficit en sus reservas y que necesitarán aportaciones extraordinarias del Estado y son una contingencia para sus finanzas estatales. Según la calificadora, la última valuación actuarial en Oaxaca estimó que su periodo de suficiencia es en 2014. P.C. pensiones, entidades federativas Disminuye la presión para el pesoRedacción | El UniversalLas presiones ejercidas sobre el peso durante la semana pasada se moderaron, pero el tipo de cambio se mantuvo por arriba de 14 pesos por dólar a la venta en ventanillas de Banamex. Ayer prevaleció la incertidumbre en torno a la crisis en la Eurozona y el nerviosismo respecto a la salida de Grecia del área. Gabriela Siller, directora de análisis de Banco Base, comentó que el Banco Central Europeo (BCE) mantuvo detenido su programa de compra de bonos por onceava semana consecutiva, a pesar del deterioro en la deuda de los países de la periferia. P.C. sistema financiero, tipo de cambio, peso, crisis El Economista Bolsas de Europa suben por positivos rumores del BCEReutersParis- Las acciones europeas subieron este martes v tocaron máximos de una semana, impulsadas por rumores de nuevas iniciativas del Banco Central Europeo para apoyar a las entidades financieras de la región así como por las expectativas de nuevas medidas en China para amortiquar una desaceleración del crecimiento. El índice FTSEurofirst 300 de las principales acciones europeas cerró con un alza de 0.75% a 991.39 puntos. "Los rumores han sido abundantes, con versiones de una posible conferencia de prensa del BCE sobre recapitalización de bancos, que dieron apoyo al euro y a las acciones de zona euro un impulso. No creemos en eso, por cierto", dijo el economista jefe de Saxo Bank, Steen Jakobsen, en Copenhague. ros P.C. sistema financiero, bolsas europeas Desempleo en Japón sube en abril a 4.6% Agencias Tokio.- La tasa de desempleo en Japón aumentó ligeramente en abril a 4.6%, frente a 4.5% en marzo, anunció este martes el ministerio de Asuntos Internos. Los economistas esperaban que la tasa se mantuviera estable en 4.5%, según el consenso establecido por Dow Jones Newswires. Se trata del primer incremento del número de desempleados en tres meses y, según el gobierno, se explica por el incremento de trabajadores que dejan sus trabajos voluntariamente. Las estadísticas muestran mejora del mercado laboral, con 79 puestos de trabajo ofrecidos por cada 100 personas que buscan empleo, respecto a la oferta de 76 en marzo. El gobierno japonés asegura que esta disponibilidad de empleo no se registraba desde octubre de 2008.apr P.C. Japón, desempleo El Congreso pide explicación sobre nacionalización Agencias La Comisión de Economía y Competitividad del Congreso decidirá sobre la comparecencia del gobernador del Banco de España, Miguel Ángel Fernández Ordóñez, la cual se realizaría para explicar el proceso de nacionalización de Bankia. El Gobernador concluirá su mandato el próximo 12 de julio y mostró disposición para acudir a la comisión parlamentaria y hablar al respecto de los últimos acontecimientos de la reestructuración financiera española. Los grupos de la Izquierda Plural expresaron interés en dicha presentación en la Cámara Baja para ofrecer explicaciones sobre el proceso que derivó en la incursión del Estado en el capital de la entidad. P.C. sistema financiero, Bankia, nacionalización Buscan romper la baja ocupación en destinos turísticosMaría del Pilar Martínez / El EconomistaCozumel, Quintana Roo. Líneas aéreas, agencias de viajes, proveedores y el gobierno estatal y local de Quintana Roo, buscan romper con la baja ocupación que se registra en la isla de Cozumel durante la época de verano, la cual apenas es de 30%, por lo que trabajan en diversas acciones que permita incrementar el turismo. Desde la ampliación de los vuelos directos a Cozumel, hasta paquetes exclusivos para niños &ndash:en donde se suman más de 100 establecimientos con descuentos- y la creación de un fideicomiso estatal, forman parte de las propuestas que empujan todos los involucrados en el sector. P.C. turismo México duplica envíos de automóviles a BrasilRoberto Morales / El EconomistaLas ensambladoras establecidas en México aprovecharon la recta final del periodo de libre comercio, sin restricciones de cupos, para duplicar sus exportaciones de automóviles a Brasil en el primer trimestre del 2012. De enero a marzo, México envió autos por 617 millones de dólares al mercado brasileño, un alza de 102.3% frente al mismo trimestre del 2011. Prácticamente, a estas exportaciones no se les impuso aranceles, puesto que a partir del 19 de marzo se aplicó un cupo fuera del cual se obligó a pagar un arancel de 35%, el máximo que a Brasil le permite la Organización Mundial de Comercio. P.C. industria automotriz, Brasil, exportaciones Costos laborales en China pega a empresas europeasAFPPekín.- Más de una empresa europea de cada cinco (22%) implantada en China contempla reorientar sus inversiones en este país hacia otros mercados emergentes debido al alza del coste laboral y a un marco jurídico incierto, según una investigación publicada el martes. "China se convierte en un mercado estratégico cada vez más importante para las empresas europeas, pero una proporción significativa podría reorientar sus inversiones y abandonar China, cada vez más onerosa, hacia otros países", según una investigación de la Cámara de Comercio Europea en China a la que respondieron 557 empresas miembros. P.C. China, sector empresarial La Jornada Pretende UE implicar a G-20 en su estrategia contra crisis económicaNotimex Bruselas. La Unión Europea (UE) tratará de implicar al Grupo de los 20 (G-20) en su estrategia de reformas estructurales contra la crisis económica y a favor del crecimiento, en la cumbre que celebrá en Los Cabos, México, el 18 y 19 de junio próximo. Para la mancomunidad, la cita del G-20 debe servir para " estabilizar la economía y concluir las reformas estructurales para sentar las bases del crecimiento y del empleo", consideraron este martes en Bruselas los ministros europeos de Asuntos Generales. P.C. Unión Europea, G-20, crisis Hasta en \$14.02 dólar a la venta en bancos del DFNotimex México, DF. El dólar libre se ofrece esta mañana en bancos del Distrito Federal hasta en 14.02 pesos, lo que representa seis centavos menos respecto al término de la jornada pasada, y se adquiere en un mínimo de 13.42 pesos. De igual forma, el euro registra un descenso de cuatro centavos frente a la moneda mexicana,

para alcanzar una cotización máxima a la venta de 17.67 pesos, mientras que el yen se oferta hasta en 0.178 pesos. Banco Base prevé que este día el tipo de cambio entre 13.87 y 13.97 pesos por dólar. P.C. tipo de cambio, dólar Reitera Repsol empeño para recibir compensación de Argentina por YPFNotimex Madrid. El presidente de la petrolera española Repsol. Antonio Brufau, reiteró hoy que se hará "todo lo posible y necesario tanto jurídicamente como por el diálogo" para recuperar el valor que les fue expropiado por Argentina en su filial YPF. En la presentación del Plan Estratégico 2012-2016 de la empresa, que ya prevé los próximos años sin las operaciones en ese país sudamericano, expuso que hay disposición a negociar sobre el 57 por ciento de YPF que el Estado argentino les expropió. P.C. Argentina, Repsol, YPF El País El déficit del Gobierno central escala al 2,4% del PIB en abrilAlejandro Bolaños / Jesús Sérvulo González Madrid 29 MAY 2012 - 13:09 CET32 El déficit del Gobierno central alcanzó en abril el 2,39% del PIB, lo que supone ya casi el 70% del objetivo marcado para todo el año (un desfase del 3,5%), cuando apenas se ha contabilizado una cuarta parte del ejercicio. Pese al repunte —hasta marzo, el déficit era del 1,85%—, el Ministerio de Hacienda mantiene que la meta pactada con Bruselas está al alcance. La secretaria de Estado de Presupuestos, Marta Fernández Currás, ha reiterado en conferencia de prensa que lo que pesa en las cuentas de la Administración central, no es la caída de ingresos por la recesión — un 4,8% menos hasta abril—, sino el aumento del gasto (casi un 15% más). Los datos del déficit a estas alturas del año están condicionados por un adelanto de transferencias a la Seguridad Social (2.900 millones) y las comunidades autónomas (5.000 millones), para aliviar sus problemas de tesorería. Eso es lo que explica que el volumen total de gasto estatal aumente al mismo tiempo que se evidencian va con toda su crudeza, aún antes de la aprobación del nuevo Presupuesto, los tijeretazos a la inversión y el gasto corriente. Como hizo el mes pasado, Fernández Currás ha vuelto a tirar de una "comparación homogénea", según la cual el déficit sería del 1,43% (frente al 1,5% en abril del año pasado), si se excluye el efecto de esos adelantos. P.C. déficit público, crisis El sector público ha destruido 115.000 empleo en los últimos seis mesesClara Blanchar Barcelona 29 MAY 2012 - 13:25 CET3 El sector público español, que comprende tanto las Administraciones públicas como sus servicios concertados, ha perdido 115.000 empleos en el último semestre, como consecuencia de los planes de austeridad (que incluyen la no reposición de jubilaciones) y los ajustes fiscales. Es una de las alertas que lanza el estudio Recesión dentro de la recesión, tendencias del mercado de trabajo octubre 2011-marzo 2012, que ha presentado hoy la empresa Manpower en Barcelona y que firma el profesor de Economía Aplicada Josep Oliver. El autor ha subrayado que durante el último semestre se ha producido un repunte no previsto del paro que suma 657.000 desempleados más, "el segundo aumento más importante de la actual crisis", tras el de 2009, cuando el paro subió en 1,4 millones en seis meses. P.C. desempleo, crisis, recesión Las ventas en el comercio minorista registran la mayor caída desde 2003El País Madrid 29 MAY 2012 - 09:11 CET42 Las ventas en el comercio minorista suman 22 meses de bajada. En abril, según los datos publicados hoy por el Instituto Nacional de Estadística (INE), registraron un descenso del 9,8% con respecto al mismo mes del año pasado en términos corregidos de efecto calendario, esto es, una vez eliminada la diferencia en el número de días hábiles que presenta un mes en los distintos años. Este descenso supone la mayor caída en la facturación del comercio desde que comenzó a elaborarse la serie histórica en 2003. Además, con el nuevo descenso de abril, el recorte en las ventas acumulado en los cuatro primeros meses del año fue del 5,9% frente al mismo periodo de 2011. Este ritmo de caída supone recuperar las tasas negativas de 2009, lo que concuerda con el hecho de que España ha recaído en la recesión tres años después. P.C. comercio, sector servicios, recesión, crisis, INE Manual de instrucciones para el desastreClaudi Pérez / Luis Doncel Bruselas 29 MAY 2012 - 00:17 CET96 Los agoreros se frotan las manos, convencidos de que están a punto de ganar la partida. La posibilidad que estremecía por igual en las calles de Madrid y en los despachos de Berlín — que un gran país de la UE solicite ayuda al fondo de rescate— parece cada vez más cercana. El presidente Mariano Rajoy negó este lunes por enésima vez que los bancos españoles vayan a necesitar un salvamento externo, pero el agujero de Bankia empuja al país un poquito más hacia al abismo. P.C. sistema financiero, crisis